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网友快语▶▶

居民能否在小区养鸽子

■网友“大河茫茫”发帖：吉利区人民医院家
属楼有人在楼顶喂养鸽子，每天放飞，影响附近居
民生活。请有关部门关注。

■吉利区回复：您好，根据我们调查，该居
民为市信鸽协会会员，其在楼顶喂养的鸽子为
信鸽。

经协商，该居民同意把信鸽迁出小区。但因
信鸽的特殊习性，选址和建立新的鸽巢需一个过
程。同时，在搬离前这一时期，该居民保证将坚持
文明、规范养鸽，对鸽子实行圈养，做到不放飞，保
持环境卫生清洁、定期消毒，做好防疫工作，不影
响周边居民正常生活。

■网友评价
○满意 ●基本满意 ○不满意
■记者跟踪
市畜牧局相关负责人表示，根据 2012 年 1

月 1 日开始实施的《洛阳市城市市容和环境卫
生管理条例》规定，在本市城市建成区和县

（市）、吉利区人民政府所在地建成区内禁止饲
养家禽、家畜；因教学、科研以及其他特殊情况
确需饲养的，应当经市容环境卫生行政主管部
门批准。

目前，城市区内居民私自饲养家禽的问题，统
一由所在办事处协调处理。

关林火车站能否开通公交车

■网友“晶晶亮”发帖：关林火车站站门口的
古城路已经修好，希望能开通由关林火车站到龙
门大道、洛阳火车站、洛阳东站等地的公交车，方
便附近居民和外地游客。

■市公交集团回复：您所反映的问题，公交集
团非常重视。近期，公交集团有关人员多次到关
林火车站查看，并对关林火车站周边道路、沿途居
民区分布、公交车通行等情况进行调研，正抓紧对
此线路进行规划，预计第二季度，公交集团将开通
到关林火车站的公交线路。

■网友评价
○满意 ●基本满意 ○不满意
■记者跟踪
市公交集团相关负责人表示，根据调研情

况，他们将于近期开通由新区第一公交停车场
发往河南科技大学第一附属医院新区医院的公
交线路，该线路开通后可使乘客在龙门大道、开
元大道、王城大道上转乘一次到达关林火车
站。下一步，公交集团还将对关林火车站、龙门
高铁站的公交线路进行优化，方便市民和游客
出行。

本报见习记者 武怡晗

连接“网上网下”
架起“沟通之桥”

本报讯 今天，2013年全国射击射箭重点城
市联合会射击比赛将在我市体育中心射击馆拉
开帷幕。

本次比赛为期6天，分男、女青年组和男、女
少年组 4 个组别，共有来自沈阳、广州、西安、武
汉、成都、洛阳等21个市（区）的285名运动员参
赛，其中包括19名洛阳运动员。

（王子君 刘杰）

全国重点城市联合会
射击赛今日揭幕

医术高明，备受患者赞许

在该院神经外科的住院病房里，一
提起戴刚医生，总会听到患者感激的
话语。

家住西工区的陈先生今年80多岁了，
前不久，他因为脑出血晕倒在家中。陈先
生的女儿说：“我爸年纪大，病情难以控制，
不少医院表示无能为力。眼看老人越来越
危险，我们真是心急如焚。”

而戴刚毅然接收了这位患者，并立即
为老人制订手术治疗方案。目前，手术后
的陈先生恢复得非常好。

在另一间病房内，患者吴先生的父亲
说，孩子 4 月初出了车祸，头部受到严重
创伤，当时一直昏迷不醒，家里人已经绝
望了。当时，在山西、河北等地的亲人都
纷纷赶来，生怕见不到孩子最后一面。吴
先生说：“多亏了戴主任的精心救治，孩子
现在已经快要出院了，没想到能恢复得这
么快！”

拒收红包，他有特殊办法

高明的医术、对患者尽心尽力的照顾，
使戴刚赢得了患者家属的赞许。有不少患
者家属给他送红包表示感谢，可当他们在
办理出院手续时，都能收到一张缴费单。
原来，红包已经被戴刚用来替他们缴纳住
院费了。

其实，如何处理患者家属送来的红包，
一直让戴刚头疼。自幼受到父母良好教育

的他，从 1984 年走上医生岗位的那一天
起，就下定了不收患者红包的决心。

可是，坚持不收红包的原则也给戴刚带
来了不少麻烦。“看我不收，有的患者心里不
踏实，有的送来更多，有的甚至转了医院。”
戴刚说，“为了既让他们安心，又不违背自己
的原则，我只好采取一些‘特殊办法’”。

神经外科护士长王丽莉说：“面对推辞
不掉的红包，戴主任总是先收下，然后拿这
笔钱去帮患者缴纳住院费。”戴刚忙不开的
时候，也会委托王丽莉去办理。

经过粗略计算，从医近30年来，戴刚
利用各种方法，累计退还患者红包金额约
20万元。

工作繁忙，他欣然面对

由于医术高明，慕名前来求医的患者
很多，戴刚的工作繁忙，经常不能按时吃
饭、休息，但是面对患者的诉求，他总是把
个人利益放在最后。

王丽莉说：“为了不耽误患者病情，戴
主任曾经3天时间只睡了6个小时、做了8
台手术。”

有一次，戴刚的腿不慎被烫伤，行走不
便，医生要求他住院治疗。但他一想到还
有患者需要做手术，依然一瘸一拐地坚持
上班。几天忙碌下来，他的伤情加重，就坐
着轮椅进手术室，一天工作也没有耽误。

在神经外科住院部的护士站内，戴刚自
掏腰包购置了一套藤桌藤椅，并制作了康复
知识宣传页，供患者家属饮水、休息、学习。

“朋友们总说，我不抽烟、不喝酒、没啥
兴趣爱好，除了在工作就不爱出门，生活有
什么乐趣？但是我认为工作就是我最大的
乐趣。”现在，即便是休息的时候，戴刚也经
常到病房转转，享受着救治他人的快乐。

本报见习记者 郭秩铭 文/图

面对诱惑，他坚守原则；工作繁忙，他心态乐观——

戴刚：德才兼备 医者仁心

网友“多变的猫”：平板电脑可作为
教学补充，但绝对不能完全替代传统课
本。一方面，很多家庭经济条件不允
许；另一方面，学生的自制能力不强，很
可能被平板电脑的多种功能吸引，上课
时开小差。

网友“虫子”: 运用现代化的科技
来辅助教学，可以提高效率，重点是辅
助而不是代替。我是 80 后，现在让我
提笔写字我都觉得有些困难，对于这些
00 后现在就开始完全电子化上课，我
很难想象他们长大后会变成什么样。

网友“平淡的生活”: 支持用平板
电脑教学。一次性投资，不用一学期发
一次书，学生也不用背沉重的书包，全
国能省下不少纸张，对环保有多大好
处。此外，看书也可能引起近视，所以
视力问题不应成为否定平板电脑教学
的理由。

网友“上古骑兵”：这或许不是坏
事，但总觉得为时过早，孩子们眼里的
平板电脑更多只是一个游戏机，只要这
种认识不变，带个平板电脑上课和带个

“小霸王”学习机上课有何区别？

我市基于移动手持设备的教学资源建设与应用研究项目近日启动

平板电脑进课堂，能否去弊存利

我身边的道德模范

戴刚（左）在询问患者病情

近日，我市基于移动手持设备的教学资源建设与应用研究项目正式
启动，确定东升三中为试点学校。我市也成为全省首个将平板电脑引入
课堂的城市，填补了我省教育信息化及数字化教学手段的一项空白。

近年来，北京、上海、杭州等城市的不少学校已将平板电脑在教学
中应用。平板电脑给教学带来极大方便的同时，易损伤视力、费用较高等
问题也颇受家长关注。平板电脑进课堂，在教学过程中能否去弊存利？
记者就此进行了采访。

没有纸质教科书、作业本和文具，
在东升三中的电化教室中，课桌上摆
放着唯一 的 学 习 用 具 竟 是 一 台 平 板
电脑。

“请大家登录账号，打开课文，标注自
然段。”随着老师的引导，东升三中初一某
班55名学生从平板电脑中调出电子教科
书，用电子键盘标注自然段，划出生字词，
并在电子书上做笔记。

“用平板电脑学习快两个月了，感觉

非常新鲜，操作熟练后感觉比纸质教科书
方便很多。”学生张嘉鑫说。

东升三中副校长闫文辉介绍，从本学
期开始，学校先期采购了60台平板电脑
用于教学。由于尚处在试点研究阶段，平
板电脑教学只在初一一个班进行，每天安
排一节课。“由于平板电脑内安装有电子
书，学生上课时只需携带一支电子笔，就
可记笔记、做作业、听写等，不用再额外携
带课本。”他说。

闫文辉介绍，平板电脑教学最大的
优点就是方便、快捷。“每台平板电脑收
集了完整的中小学教材，学生可以直接
浏览并在电脑上做笔记。由于每个学
生只有一个账号，因此笔记是可以储存
的。”他说。

此外，教师运用平板电脑批改作业、
备课也更加高效。以往，学生需要把做好
的作业提交教师，教师拿回办公室批改；
如今，学生做好功课后，只需轻点提交按
钮，便可交给老师，选择题甚至可以通过
电脑实现当堂评分，并统计出每道题的正
确率。此外，系统可以根据学生的正确率
统计，自动调出正确率较低的知识点的同
类题型供学生反复练习。“这个过程省去
了教师大量工作，使得教学效率大大提
高。”他说。

对于语文、英语等科目，听写环节
在教学过程中必不可少，而使用平板电
脑能大大提高听写效率。学生只需要
在座位上把所听写内容写在电脑上即
可，而教师可在电子白板上调出任何一
名学生的答案进行点评分析，更利于
教师详细掌握每一名学生的知识掌握
情况。

“运用平板电脑大大提高了课堂效
率，现在一节课能讲平时两节课的内容。”
东升三中初一语文教师姚琳琳称。

姚琳琳说，平板电脑进课堂自 2 月
底实行以来，受到学生的广泛欢迎。“中
学生毕竟对电子设备兴趣浓厚，大家都
盼着能用平板电脑上课。家长看到孩
子学习兴趣比以前浓了，也感到高兴。”
她说。

然而，也有家长对学生使用平板电
脑感到担心。孩子在东方二小上学的家
长赵华称，如果平板电脑被广泛引入课
堂，担心孩子会利用它玩游戏、看小说，
注意力会被分散。“现在网络游戏很多，
网络信息良莠不齐，真担心孩子通过平
板电脑接触不良信息，或者玩物丧志。”
赵华说。

此外，孩子如果长期盯着平板电脑
看，视力会否下降也让她关注。而最让赵
华担心的是费用问题，价格动辄上千的平

板电脑并非所有家庭负担得起。“对于普
通家庭来说，也许纸质授课更加实用和划
算。”她说。

也有家长表示，长期使用平板电脑
会导致学生汉字书写能力下降，进而影
响考场发挥。“现在电脑普及以后，不少
成年人汉字书写能力下降，对于正处于
学习阶段的中小学生来说，平板电脑用
多了难免造成孩子‘提笔忘字’的现象
发生，到考场上就会导致失分。”一位家
长说。

闫文辉表示，教学用的平板电脑只具
有学习功能，学生无法登录外部网站或下
载游戏，而且，学生在使用平板电脑上课
时，教师可通过无线网络将电脑锁定在教
学界面，这样就避免了学生利用平板电脑
干其他事情。

对于家长担心孩子使用平板电脑会
损伤视力，闫文辉称，学校将会对使用平
板电脑上课的学生和普通学生的视力情
况进行跟踪对比，再根据结果确定是否
推广。

此外，目前该校平板电脑教学只作
为辅助手段应用在语文和数学教学当
中，并未全面普及，学校会对学生的成绩
进行对比研究，确定有助于提高学习成

绩才会考虑推广。而对于经费问题，该
项目共花费约 53 万元，由于目前仍处试
点阶段，学校只承担其中 6 万元费用，其
余费用由技术提供商承担。学校经费压
力小，因此学校不会将费用转嫁到学生
身上。

本报见习记者 张锐鑫 通讯员 郑朝
辉 文/图

有着著名的哈雷彗星“血统”的宝瓶座以塔流
星雨6日晨光临地球。天文专家表示，如果天气
晴好，在5月10日凌晨之前，有兴趣的公众仍可
对该流星雨进行观测，届时，月光对观测完全没有
影响。

声名显赫的哈雷彗星今年为公众带来两场
较大的流星雨，一场是 10 月中下旬的猎户座
流星雨，另一场就是 5 月上旬的宝瓶座以塔流
星雨。

国际流星组织关于宝瓶座以塔流星雨的观测
数据是从1984年开始的。根据对历年观测数据
的分析，该流星雨的活跃期一般在每年 5 月 3 日
至10日，每小时流星最大流量都能保持在40颗
左右。

根据相关预报，本次宝瓶座以塔流星雨极盛
时出现在6日晨。天文专家表示，实际上，5 月 3
日至10日，都可观测宝瓶座以塔流星雨，而且到
了后期，月光对观测完全没有影响和干扰。但需
要提醒公众的是，宝瓶座以塔流星雨的群内流星
速度约为每秒66千米，属于快速流星，不利于照
相观测，但在一定程度上也使得它们很容易与群
外流星相区分。

天文专家说，如果错过宝瓶座以塔流星雨，公
众要想再次欣赏到流星纷纷而落的壮美景象就只
能等到6月的牧夫座流星雨了。

（据新华社天津5月6日电）

10日前可观测
宝瓶座流星雨

平板电脑取代了课本

轻便、智能受欢迎

视力、费用等问题受家长关注

将根据评估效果决定是否推广

郑州大学附属洛阳中心医院神
经外科主任戴刚坚持不收红包的原
则，从医近30年拒收、退还的红包累
计约20万元。而面对繁琐的工作，
他说：“工作就是我最大的乐趣。”
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学生正使用平板电脑上课


